

Suscripción para España
Paquete de 30 ejemplares: 2'10
Trimestre: 1'60 ptas.
Número suelto, 10 céntimos

REDENCION

Redacción y Administración:
SAN VICENTE, 14
No se devuelven los originales
De los firmados serán responsables sus autores.

QUESTION DE ÉTICA

Con el manifiesto de la Confederación Regional Levantina, publicado en nuestras columnas del número pasado, queda ampliamente discutida, al era el deseo de los que velamos por la puridad de los principios...

zando tabernáculos, violando las arcas de los sagrarios, donde los Austrias y los Borbones guardan impasibles derechos divinos, y animales bestializados que siguen las leyes de regresión...

LA EDUCACION

Por JOSÉ LÓPEZ MONTENEGRO
(Continuación)

Aquí, en España, ahora mismo, no bastando a los curas el espionaje, la calumnia y la desunión con que están pervirtiendo las conciencias...

Analogías

Un año hace que un sistema gobierno, descongestionador fuerzas vitales, postergador elementos genitivos, anestesador de conciencias colectivas...

dad y justicia social; un año de iniquidad fratricida no interrumpida. Es la analogía de hechos históricos que cual visiones de ultratumba vuelven hacia nosotros arrojadas con la túnica de la muerte...

Con el alumbramiento surgirá un mundo nuevo, un nuevo orden de cosas. Los hombres, al fin, buenos e inteligentes, establecerán un reinado de equidad y justicia social...

JAIME MAÑA

Montjuich, 12-1921.

(Continuará)

OFICIO DE DIFUNTOS

El orden... de los negocios

Al finalizar la guerra europea se transformó el orbe. Las gentes crédulas y enamoradizas de los tropos bélicos y de las ambiciones extraterritoriales vieron después el lazo que antes se les tendiera. En nombre de un ideal sacrificáronse otros ideales; en nombre de la patria movilizáronse los ejércitos, y en nombre del orden... de los negocios rompieron las hostilidades.

Espanta recordar al aluvión de fuego, los mares de odio y el diluvio de metralla vomitado por la insaciable y humana codicia durante cuatro años. ¡Qué de horrores! ¡Qué asolamiento! Montones de cadáveres formando dunas horripilantes; lagos de sangre humana secando y ensanchando los de agua mansa y manadora; los hombres usurpando los poderes del Averno e insultando a la Divinidad (?) con procacidades de demonio. Millones de cadáveres, millares de locos, de imbéciles, de idiotas, de lisiados fueron la suma del orden... de los negocios.

¡El orden! ¡Hoy el orden, en tiempos de Martínez Anido, es una cosa nueva! Se habla del orden. Que se altera el orden, que el orden se subvierte, que el orden es una necesidad doblemente moral y material y que sin él es imposible la vida de los pueblos. Nada más exacto. Pero ese orden ¿cuál es? ¿Ese? ¿El que quiere imponer el Dios Marte de Barcelona? ¿El que dispone de la ignorancia como factor, como agente para lograr insanias mercantiles e industriales? ¿Ese? ¡Oh manos de demonio, entonces venga corriendo, volando el desorden, porque ese orden sería el orden desordenado!

Si esta paradoja no satisface hagamos un retruécano y llámemoles el desorden del orden. Porque el orden no es el logro de insanos apetitos; no es la disposición matemático-estratega

de las armadas legiones; no es confundir al hombre con el negocio y hacer de éste un hombre; no es el escándalo de la tranquilidad octaviana para venir a parar en Tiberio; no es la relajación de la opulencia que provoca y excita la iracundia y el desenfreno de los miserios; no es la resignación del infortunio, el silencio del pobre, la mansedumbre de un pueblo, la inquietud, el marasmo, el enervamiento, la emigración, la prostitución pública y clandestina, la mendicidad callejera y vergonzante; el no comer y callar, y callar muriendo, y sufrir en las tinieblas, y resignarse mansamente a los atropellos infames de autoridades acéfalas; ni ese orden es el del asilo, el del hospital; ese orden puede ser el del redil, del establo, de la pesebrera, y ese orden no puede estar donde unos pocos poseen lo que a todos pertenece.

Este orden de cosas hemos visto tras el orden... de los negocios y ese orden impónese hoy por mandato imperativo de los defensores del orden... del fraude, del acaparamiento, del privilegio, del «trust», del monopolio y de la incapacidad gubernamental.

El orden está arriba; solo los de arriba lo disfrutan. Está explicado: el orden de ellos es nuestro desorden.

Aunemos nuestras voluntades y ahora que fenece este año, lleno de fatídicos y negras sombras, aprestémonos con valor y energía para cantarles el oficio de difuntos para que las sombras y los recuerdos de 1921, no invadan la estancia del nuevo 1922 que se anuncia.

A la obra, explotados; guerra al orden... de los negocios, con el oficio de difuntos.

DAVID DIAZ

Bélmez, Agonía de 1921.

LOS PRESOS DE "LA MOLA," A LOS HOMBRES LIBERALES

No queríamos decir nada; esperábamos estoicamente el desenlace final de la despiadada y brutal represión, hace un año emprendida contra la organización obrera de Barcelona, pero, las declaraciones últimamente hechas por el gobernador civil de Barcelona, ampliadas y aclaradas por el ministro de la Gobernación, sobre si estamos a disposición del Gobierno o a la del gobernador aludido, y cual de los dos ha de ser el que decreta nuestra libertad, nos obliga a salir de nuestro mutismo y dirigir estas líneas a todos aquellos hombres que de verdad sientan amor a la justicia y a la razón.

El gobernador civil de Barcelona declara que estamos a disposición del Gobierno y éste debe ser el que disponga día y hora de nuestra libertad, haciendo la salvvedad de que, «cuando el Gobierno trate de tomar alguna resolución sobre este asunto, lo que hará será pedirle su parecer». Estas declaraciones, a nuestro juicio, no han sido otra cosa que una habilidad del Sr. Martínez Anido para que el Gobierno, en caso de pensar en libertarnos, no lo hiciera

«sin su previo consentimiento». El gobernador ha logrado su deseo, puesto que el ministro de la Gobernación ha decretado que «para darnos la libertad se le pedían antes al gobernador de Barcelona los informes nuestros» y esto es tanto como condenarnos a una injusta e indefinida prisión que puede prolongarse tanto como se les antoje al gobernador civil de Barcelona y al general Arlegui, dándose, como se da, el caso de que esos señores nos odien profundamente, con odio sádico, con odio africano. Nos odian porque somos comunistas libertarios, y todo hombre liberal les es antipático. Quisieran que todo el mundo pensara como ellos piensan. No pueden concebir que haya hombres con ideas completamente libres, nobles y generosas. De no ser así no se explicarían las frases de uno de esos dos generales al decir, cierto día, a los periodistas, «que un anarquista no podía ser una persona decente».

Nos odian doblemente por otra razón: Hace unas cuantas semanas nos vimos obligados, también, a rectificar ciertas gratuitas manifestaciones hechas en San Sebastián por

el propio gobernador civil de Barcelona, en las que decía, «que ninguno de los deportados en «La Mola» habíamos trabajado nunca». Expusimos, todos y cada uno de nosotros, los talleres donde estábamos trabajando al ser detenidos, para que se informaran, inclusive, de cuál había sido nuestro comportamiento, demostrando así que tan livianas afirmaciones carecían en absoluto de veracidad. No hemos sido desmentidos ni lo seremos, prueba sobradamente elocuente de que no somos una pandilla de gente disoluta y depravada, como con marcada mala fe se pretendía presentarnos ante la opinión pública. ¡Así se escribe la historia!... Este mentís, rotundo y categórico no nos lo perdonan fácilmente ni Anido ni Arlegui; conocemos la idiosincrasia de ambos señores.

De ser España un país en que los gobernantes tuvieran verdadera responsabilidad de sus actos, el hecho arriba anotado hubiera sido lo suficiente para exigir la dimisión de quien tan a la ligera manchilla el decoro de los demás hombres. Aquí, por el contrario, se le festeja y se le adula...

¿Los informes? Los informes que de nosotros darán al Gobierno, será un informe parcial a todas luces, confeccionado a capricho del propio jefe superior de policía que a toda costa quiere retenernos en esta fortaleza, pasando por encima de toda razón y de toda justicia. Hágase por parte exclusiva del Gobierno un informe imparcial, empezando a informarse de quiénes somos, en el taller, en el vecindario, en nuestra propia familia, en las relaciones que tenemos, etc. etc., y verá el Gobierno cómo se desmoronan por completo los ridículos y falsos datos de la policía.

De ser solos, de no tener una familia constituida, ni siquiera protestaríamos de la injusticia que contra nosotros—igual que contra los demás presos gubernativos—se comete; dejaríamos que la maldad siguiera su curso como hasta aquí, y esperaríamos, tranquilos siempre, el fin de una época de errores y ruindades.

Somos hombres firmemente convencidos de que el progreso sigue su marcha evolutiva hacia una sociedad más perfecta y más humana. Sabemos que los reveses que reciben los hombres y las colectividades que contra la reacción luchan, son y han sido siempre el acicate para la marcha incesante y ascendente de las ideas de verdadera paz y justicia entre los seres humanos. Precisamente por estas razones tenemos el pleno convencimiento moral de que, a no tardar, la política seguida hace un año en Barcelona ha de dar negativos resultados. Era el propio Sr. Ossorio y Gallardo quien así lo afirmaba pocos días ha en el Ateneo de Madrid.

Después de doce meses de prisión gubernativa, lejos de nuestros hogares, abandonados en la indigencia, es una ironía decir «que aún se han de reparar los expedientes».

Si después de tantos meses de encarcelamiento no se nos ha podido procesar por no existir contra nosotros ni el más pequeño átomo de responsabilidad jurídica, ¿a qué retenernos por más tiempo en esta fortaleza?

Si nosotros que no hemos cometido delito alguno llevamos un año de prisión, ¿cuántos años tendrían que imponer a los causantes de esos ocho mil muertos habidos en tierras africanas? ¡Oh, España, país de las viceversas, cuántas monstruosidades se ven! Hace pocos días, allí en Ma-

dríd, hemos sabido se imponían cuatro años de destierro a un sujeto que mató a otro hombre, sea por lo que quiera; lo cierto es que cometió un homicidio. En cambio las cárceles de España están llenas de obreros que su delito es, a lo sumo, cobrar unas cuotas para el Sindicato.

¿Qué preceptos legales marcan que puedan una porción de hombres permanecer meses y más meses en prisión gubernativa? ¿Dónde está la alteración de orden público? No, no hay nada que pueda justificar esa prisión y, por lo tanto, hoy os decimos sin que sea paradoja: Queremos el inmediato cumplimiento de la ley, puesto que si delinquimos también es la ley la que invocan las autoridades para condenarnos; por eso, hoy decimos: Aplíquenos la sanción del Código si motivo existe para ello; procéenos si hemos delinquido; de lo contrario, devuélvanos la libertad inmediatamente. Es de justicia.

Toda dilación será un atropello manifiesto a la justicia y a la dignidad humana, que ningún hombre de principios de libertad y de justicia puede consentir.

Hombres liberales de España: tenéis la palabra. Prensa liberal: pudes hablar.

RODIN

La Mola, 22 noviembre de 1921.

(Se desea la reproducción en toda la Prensa española y comunista libertaria.)

Lo que profetiza el astrónomo chino ki-ko-ka-ka-ko.

En el año trece mil, nos dice en sus profecias; nacerá Sento Candil, o sea un nuevo Mesias.

Será su noble misión poner remedio a los males, y arrancar de la prisión todos los presos sociales.

Pueden madres y esposas bailar todas de contento; tocar espinas por rosas mientras aguardan a Sento.

¡Que se trueque en alborozo la tristeza y sufrir vil, y con un perenne gozo que aguarden al tal Candil!

Por la traducción del Chino.

ROMÁN CORTÉS

Valencia, Cárcel dentro de otra cárcel, 12 1921.

Nuestra voz de alerta

COMPañEROS: Un deber de humana solidaridad y mútua defensa, impulsa a nuestras conciencias a dar publicidad a nuestra opinión sincera, respecto a la actitud que en estos momentos de represión autoritario-capitalista hemos de adoptar, a la vez que el concepto de nuestros principios ideológicos, nos evite caer en el peligro de confundir lo primordial con lo secundario o circunstancial.

Al hacer nuestro llamamiento, no tratamos de hacer un bloque con elementos heterogéneos que al unirse, en vez de adquirir mayor potencia por causa de pertenecer a corrientes opuestas, acaban por disgregarse, perdiendo su pureza al entablar la lucha por el predominio de sus diferentes principios ideológicos, en la que se malgastan las energías que se deben emplear en otras prácticas.

Reconozcámoslo así los jados y preteridos Comarcal, Nacional e Internacionalmente, y con relativo esfuerzo, podremos imponer estado de cosas más justo y humanitario.

Resuene en nuestros constantemente los ayes del lor arrancados a nuestros maradas por sus atávicos dudos.

Pase sin cesar por nuestra vista el espectro de los asesados inquisitorialmente y el tasma del hambre que se en las compañeras e hijos nuestros mártires del ideal.

Contemplemos «in mentes» infamantes caravanas compuestas por los más abnegados camaradas, pululando por inminables carreteras, lóbrecalabozos y miseriosas ergulas.

¡Recordemos... sí... recordamos... que hay mucho que acordar! Y que esos recuerdos esa contemplación, esos fantasmas y esos sonidos tengamos virtud de estimularnos a sernos fuertes, solidarios y orgánicos.

Ese hermoso tiempo que emplea en discutir lo que ya ha discutido mil veces, de ramos emplearlo en protestar enérgicamente contra las torras vesánicas que se comen contra nuestros hermanos y hoy ya no se emplean ni com más empedernidos criminales. De estos sufrimientos de muchos inocentes trabajadores que no cometieron otro delito que el de luchar contra las justicias, y laborar por un modo más equitativo y justo que el que desgraciadamente vivimos, somos nosotros cómplices con nuestro silencio sordo y apático. No, de nuestras ciencias, debe surgir la chispa que, convirtiéndose en luz candescente y roja, ilumina el espacio de los espíritus pesados, cual aurora precursora un día de Paz y Bienestar.

Para que sea una realidad ideal que concibe nuestro samiento, hay necesidad de llevemos a la práctica la proyectada idea, de organizar la comarcal manchega, des trando así, que el intento de los reaccionarios para matar de los reaccionarios para matar las organizaciones obreras, tan práctico como preterido, apagar una hoguera arrojan le combustible.

Y procediendo en este sentido en todos los pueblos que tengan organización, y formando agrupaciones en aquellos donde no las haya, para poder guardar mas estrecha inteligencia hasta en aquellos en que no un sólo individuo, al cual tengan bien orientado, podan llevar nuestra magna obra todas las comarcas, y estas das a las Regionales, con tuyendo así las Confederaciones Nacionales, se formarán grandes Internacionales que rán el golpe mortal a todo estatuido, para conservar el inhumano régimen de la explotación del hombre por el hombre.

RECORDATORIO

CAMARADAS DE LA COMARCA MANCHEGA

Hace tiempo que las sociedades obreras de Puertollano, zaron la iniciativa de crear un comarcal, pero los difíciles

mentos por que se ha venido...

Dicha iniciativa, las sociedades de Membrilla y Manzanares...

Si somos impertérritos en este trabajo, no hacemos nada más...

deraciones; tenemos mucho que decir, pero como nuestro propósito hoy no es nada más que dar el aldabonazo para despertar los espíritus...

Adelante compañeros, no seamos la rémora del progreso. Vengan opiniones en éste sentido a la comisión...

contra la organización obrera revolucionaria, pero pronto, que si no llegaréis tarde.

JOSE MARGELI
Cárcel Valencia, 19-12-1921.

Sufrimiento espiritual

Inadaptable a un ambiente pestífero, rebelde hasta la médula contra las injusticias sociales...

No soy pesimista, no quiero serlo. Presiento un porvenir de dicha de amor y de libertad donde la humanidad formará una sola familia.

Los hombres de conciencia, los esparcidos de la buena semilla, semilla bienhechora y fructificante que convertirá a lo baldío en campo fecundo...

Los que con puridad militamos en el campo ácrata entendámonos por medio de nuestras buenas relaciones...

INDIGNADO.
Coruña.

¡Sin honor!

¡Caballero! Somos los padrinos del señor X.

¡Hombre! Me alegro de conocerles.

—Y ventamos...

—A convidarme a su bautizo supongo.

—No señor; a que usted rectifique sus conceptos insolentes publicados en «La Verdad»...

—¡Ah! ¿Pero el señor X. tiene aún honor?... Después de tantas canalladas que lleva ya cometidas...

—Modérese usted caballero, sino ni como padrinos podremos ya escucharle con serenidad.

—Bien; óganme. Voy a hablar en serio. Yo no tengo que rectificar ni una coma de lo que escribí en «La Verdad» sobre el señor X.

—Nada, pues al terreno sin más tardar.

—Y al terreno, como no sea a cavar o a vendimiar o a distraerme, no voy yo al campo porque lo ordene el señor X.

—Entonces ¿cómo piensa usted que se pueda arreglar esto?...

—Muy sencillamente: Yo he tratado de canalla al señor X. por su actitud en ese asunto que todo el mundo conoce.

—Ah, nó! Y si el señor X. sabe manejar muy bien el florete y el sable y tira mucho mejor a la pistola...

X. mediremos sus bíceps hijos de la mollicie con los míos hijos del esfuerzo santo y nos repartiremos tantos trompazos como él quiera.

—Hombre pero y el honor...

—Este hombre es un plebeyo...

—Yo tengo honor que ni se gana ni se pierde en el terreno del desafío...

—¡.....!

—Nada caballeros, lo dicho.

—Usted... no puede ser caballero...

—Usted... no puede ser caballero...

—Ni falta que me hace. Me basta siendo hombre... Y hombre lo soy más que muchos caballeros...

F. BARTHÉ.

El "record" de la bajeza

Son tantas las humillaciones a que unos desalmados y desaprensivos sujetos se han prestado durante la represión Anido-Arlegui...

No pretendo confundir los esclavos con esta pasta de traiciones y confidentes, porque estos forman parte de un organismo oficial que tiene la misión de sembrar el terror...

Preciso es distinguir a unos y otros, a pesar de la apariencia; evitaoms así el confucionismo tan hábilmente preparado por nuestro común enemigo.

Me causa intenso dolor cuando leo desde el sitio que estoy secuestrado, la desviación de organismos obreros forjándose la argolla al postrarse de hinojos ante el instrumento de la burguesía...

De este infamante estigma quiero inhibirme como camarero que soy de profesión y tengo la seguridad que este acuerdo será derogado tan pronto hayan desaparecido las influencias terroríficas de la política criminal...

Tengo la convicción que sois muchos, que en vuestro fuero interno sentís el fuego sagrado de la verdad y la justicia...

Compañeros; el acto realizado, del cual han querido haceros partícipes y que a tan bajo nivel moral os ponen ante la faz del mundo proletario...

Sea vuestra conciencia el guía de la vida y veréis claramente el abismo que os preparan para sepultaros a vosotros y a vuestros hijos con el estigma de «perro»...

FELIPE TINENA.
Castillo de Montjuich, 16-12-1921.

Para educarse

De diversas bibliotecas, tenemos a la venta los siguientes trabajos que serviremos a quien los pida, mediante pago anticipado:

Table with 2 columns: Title and Price (PTAS.). Includes titles like 'La Epidemia', 'A los Jóvenes', 'El Crimen de Chicago', etc.

NOTA: El producto de esta venta, se destinará a beneficio del periódico.

Trabajadores: Leed y propagad REDENCIÓN.

REFLEXIONANDO

¿QUÉ SE PRETENDE?

Esta pregunta ya se la ha contestado el que suscribe, deseando a la vez estar equivocado, habiendo llegado a la conclusión resultante del análisis de la actual represión...

Invocaban los gobernantes y sus émulos de diversas capitales de España, cuando se inició la presente represión, la batalla decisiva contra el «terrorismo rojo»...

Al terrorismo no lo han matado ni los López ni los Martínez; pero el terror no existe, ni a la justicia sindicalista se le puede calificar de terrorista.

El «rojo» más espantoso no ha es tallado aún; ni las chispas siquiera de ese odio casi candente. El mutismo de ahora no es más que el combustible de la gran hoguera...

¿No se va notando ya una reacción en la actividad industrial? ¿Se pretende, pues, destruir por completo la organización obrera afiliada a la Confederación Nacional del Tra-

bajo por temor de volver «a lo andado»? ¿Si? Equivocación probable, contraproducente para quienes presentan como solución al problema social, de mucha más importancia de lo que a simple vista se cree...

La cantidad de masa proletaria ha mermado en gran parte, paralelamente al aumento de conciencia colectiva e individual. Centenares de obreros que han sido y son perseguidos, hermanos espirituales de los asesinados por una política personal...

El fracaso y el ridículo más escandalosos de autoridades y burguesía están muy próximos, y de la manera definitiva.

«El negocio, es el negocio» y cuando le llegue a la burguesía en general el momento oportuno para realizarlo, ésta misma echará a puntapiés a todos los «valientes» gobernadores que hayan cumplido con su «deber»...

Descargad de una vez, gérmenes del zarismo, los más rudos golpes

Vertical text on the right edge of the page, including page number 64 and various small fragments.

DE LA VIDA SINDICAL

En la región levantina

DE VALENCIA

A los obreros en general

Aquí, en Valencia, existe un «Centro Instructivo Obrero» que, como su nombre indica, su misión es educar e instruir al trabajador.

Este Centro abrió sus clases nocturnas, hace dos años, con el fin de proporcionar, a los adultos de ambos sexos, algunas enseñanzas que aporten luz a sus cerebros y destruyan esa mala hierba que llamamos prejuicios y que tan arraigados los tienen.

Grande es la importancia que para el niño tiene aquella enseñanza que, inspirándose en los principios de la ciencia experimental, positiva, racional, se propone hacer de él un ser libre, consciente, autónomo, con iniciativa propia, capaz de gobernarse por sí mismo y convertirle mañana, en un elemento de positivo valor para las luchas que, por su emancipación, ha de librar; pero, si importante es llevar al cerebro del niño aquellas verdades comprobadas por la ciencia, no menos importante es también la labor de extirpar, de desarraigar errores, prejuicios y preocupaciones en el adulto.

El objeto de la escuela libre es doble; de un lado, hacer del niño, como hemos dicho, una personalidad bien definida, una unidad; y de otro, evitar que concorra a las escuelas oficiales. No hay más dilema que éste: O abrimos escuelas a los niños a los adultos o, si no las abrimos nosotros, las escuelas oficiales se encargarán de ellos y, ya sabemos que si éstas se encargan de ellos, convertirán, a los niños, en autómatas, dogmáticos, serviles y, a los adultos, en verdaderos hombres fósiles, ya que «allí» se fortificarán de tal suerte sus prejuicios que serán hombres no susceptibles de ningún progreso y adelanto. En una palabra, de niños y adultos, se habrá hecho una materia dócil, sumisa, con la que no se podrá contar en lo futuro para nada, porque la inmensa pesadumbre de errores, impedirá a aquellos todo movimiento libre, progresivo, de avance.

Infiérese de lo dicho que, contribuir a levantar el nivel intelectual y moral de un obrero, es contribuir a nuestro levantamiento y que, aportar nuestro óbolo, para mejorar la educación obrera, es laborar por el triunfo de nuestras reivindicaciones económicas y, por lo tanto, es reintegrarnos con creces de ese óbolo aportado.

El «Centro Instructivo Obrero», debido al estado actual de cosas, atraviesa una situación económica pésima, tan pésima que, si no se le pone remedio se verá en el doloroso trance de cerrar sus clases.

La «Junta Directiva» en nombre del Centro y en el de los alumnos que, a él concurren, se dirige en demanda de apoyo y de solidaridad, a todos los obreros en general, que simpatizan con la obra bienhechora y emancipadora de la educación y que se hagan cargo de la importancia que tiene para nosotros. Si así lo reconocen, y nos prestan su ayuda, contribuirán a dar vida a este Centro, a sostener un órgano cuya función es trabajar por el mejoramiento educativo del organismo obrero.

¿Modo de ayudarnos? Los que residen en pueblos y comarcas, en donde haya teatro, pueden organizar una función, a nuestro beneficio, y, de lo que se recaude enviársenos una parte, lo que se pueda, y, lo restante, destinarlo a aquellas atenciones que se estimen más apremiantes y urgentes. Si esto no es posible, puede abrirse una suscripción y remitirnos lo que buena mente se pueda.

Si así lo hacéis, daréis con ello un hermoso ejemplo de solidaridad, al que, tantos los alumnos como nosotros, quedaremos profundamente agradecidos.

NOTA: Los donativos y correspondencia al Centro. Calle Ruaya, núm. 1. bajo. Se desea la reproducción en toda la Prensa.

Por el Centro Instructivo Obrero, LA DIRECTIVA.

Advertimos a nuestros suscritores y corresponsales, que los pagos a esta Administración deben hacerse por el giro postal, y en los pueblos que esto no pueda ser, en sellos de correo de 20 céntimos.

De la Cuenca de Peñarroya

La propaganda cultural

Sobre el tema «Pauta que el proletariado debe seguir para lograr su emancipación», disertó la cuarta conferencia del curso iniciado por los anarquistas de esta cuenca, el compañero Jenaro Rodríguez, en el local del Sindicato Unico de Pueblo-nuevo del Terrible el domingo 18 de los corrientes.

Por espacio de más de una hora expuso los errores históricos de la política y las consecuencias nefastas que ellos acarrearán al pueblo productor.

Aboga porque la cultura física vaya paralela a la moral, para lograr el complemento de una sana educación que haga hombres fuertes, vigorosos y equilibrados.

Aconseja que se proceda en todos los órdenes de la vida revolucionariamente, pero conscientemente, no con una rebeldía sin cauces, sin saber hacia donde se va.

Como durante la peroración, algunos concurrentes habían hecho observaciones y preguntas que fueron contestadas con acierto por el conferenciante, el camarada David Díaz que presidía, creyó conveniente hacer un resumen sobre lo expuesto. Refirióse a la explotación que sufre el asalariado y a la ignorancia en que yace, y afirmó que todo es fruto de esta sociedad, y que mientras este medio ambiente exista, existirán también todos los efectos señalados. No cabe duda—agrega—que tenemos que cambiar violentamente la estructura social, para que cesen todas las anomalías, cuando se nos deje libremente expandir la cultura. Otras conferencias sucesivas continuarán el curso de las mismas.

El corresponsal.

Diciembre 1921.

IMPORTANTE:

Advertimos a nuestros suscritores, que de no liquidar con esta Administración al finalizar el actual trimestre, dejarán de recibir el periódico.

Vergüenzas locales

A pesar de cuanto se ha dicho, a pesar de cuanto se siga diciendo en demostración de la perjudicial y bárbara jornada nocturna, siempre quedan obreros dispuestos a retroceder hacia los negros tiempos de la explotación bárbara. Para sus conciencias, profundamente metalizadas, para sus cerebros estóticamente obstruidos e imbéciles, nada pueden la razón y la lógica que conceden al hombre mayores derechos y mayores libertades, acompañadas de otros deberes morales.

Su única ambición, su único ideal consiste en servir al amo en todos sus caprichos y egoísmos, para que luego este mismo amo, cumplidas sus locas ambiciones le condene al hambre y a la miseria después de explotarle y despreciarle.

Tal ha sucedido en estos últimos años, en los que después de amontonar riquezas fabulosas han lanzado el pacto del hambre y han atropellado todo lo estatuido insultando a los mismos que les enriquecieron.

El tercer turno, que ahora se prestan a hacer en los últimos días de la semana, es la mayor vergüenza y el mayor escarnio que el obrero pueda hacer de su dignidad.

Y mayor indignidad y mayor vergüenza aún, es que se ofrezcan a hacerlo y hasta lo propaguen, ciertos individuos que aún quieren pasar por compañeros y dicen sustentar ideales de justicia.

¡Qué asco!

El tiempo, a los que decimos no ser masa

Si, el tiempo, ese eminente filósofo, ese profundo sociólogo y estupendo orador, ese gran regenerador y transformador de las cosas todas, encárase con nosotros, con los hombres más y menos significados de la organización alcoyana, y nos dice, nos prueba con un extenso tejido de lejanos y recientes hechos, que en lo sucesivo, si no queremos perecer, tenemos que renovarnos, tenemos que tener más entereza, más vigor, más virilidad, mayor gallardía y, sobre todo, la suficiente convicción para ponernos a la posible y relativa altura de las sublimes ideas que decimos profesar.

En este mismo paladín y bajo distintas, variadas y hasta poéticas formas, decimos constantemente lo que debemos de hacer, pero desgraciadamente, son pocos, muy pocos (iba a decir ninguno) los que hacemos lo que decimos.

Ahora bien, ¿puede éste vergonzoso contraste continuar? Que solo contesten los sinceros y veraces.

Nuestra organización, nuestros principios, nuestro lema, la base esencial donde se sienta nuestro credo, es la acción directa. Directamente pues tenemos el sacratísimo deber de luchar. Directamente si, sin intervención de alcahuetes, elementos extraños e intrusos. Directamente y hablando en términos generales, tenemos la obligación, el deber de arreglar los asuntos colectivos e individuales. Directamente, sin intervención del aborrecido cura, sin mediación de la tiránica autoridad, debe el sindicalista unirse con su amada, con la mujer querida, con la elegida de su corazón. Y ante todo y sobre todo, camaradas, (esto es más fácil) directamente, sin inmiscu-

sión de perversos gobernadores, alcaldes dañinos y repugnantes capitanes, debemos y podemos resolver los conflictos que surjan entre el vil explotador y el sufrido explotado.

En definitiva, el tiempo nos prueba e invita a los que queremos no ser masa, a que nos levantemos, a que irijamos la frente, a que luchemos con amor y entusiasmo por nuestros sublimes ideales y a que, por fin, luchando directamente, armonicemos nuestros escritos y nuestro verbo con nuestras acciones y nuestros hechos.

UN EX PRESIDARIO.

Por los presos

DONATIVOS

Suma anterior 284'50 ptas.

Valencia.—P. Bal, 1 ptas.
Liria.—P. Fernández, 1.
Alcay.—R. Peiró, 1.
Francia.—Mariano Sanz, 60 francos, que al cambio 50 % son 30 ptas.

Total 317'50 ptas.

A CUENTA DE LIBROS

Suma anterior 774'20 ptas.

Palamós.—S. Corcho-taponero «La Razón» a cuenta de 52 libros, 104 ptas.

Total 878'20 ptas

Para evitar reclamaciones, interesamos a todos que la publicación de las cantidades en estas columnas, equivale al acuse de recibo.

Suscripción pro «Redención»

La falta de espacio nos impide publicar los nombres de todos los compañeros donantes, como era nuestro deseo.

Baste para satisfacción de todos el ver aquí asignadas las cantidades con el nombre de quien nos las remite, y la convicción de haber cooperado en bien de las ideas.

DONATIVOS

Suma anterior 44'10 ptas.

Alcay.—Remitidas por Bello, 1'50 ptas.; Fábrica Carbonell, (géneros de punto) 7'20; E. Cortés, 1; Por venta de folletos, 11'90.

Cocentaina.—Id. por Vicens, 6'20.

Santa Pola.—Id. por José Segarra, 4'20 ptas.

Silla.—Id. por el S. de Trabajadores del Campo, 37.

Belilla de Cinca.—Id. por J. Lax, 2'40 ptas.

Bélmex.—D. Díaz, (donativo en folletos) 2'50.

Tarrasa.—Id. por J. Cabré, 20'90.

Tabernes de Valldigna.—Id. por J. Bone, 13.

Total 151'90 ptas.

Balance de los núm. 43 y 44

INGRESOS	Ptas.
Donativos	151'90
Venta de la localidad	79'95
Recibido por pago paquetes	295'55
	527'40
GASTOS	
Déficit anterior	1188'70
Impresión y confección	622'00
Correspondencia	15'70
Administración y correo	52'50
	1866'90
Suman los gastos	1866'90
Suman los ingresos	527'40
Déficit	1329'50

Advertimos a los compañeros que nos demandan el libro «Poesías» de Román Cortés, que estamos editándolo ahora.

Lo enviaremos tan pronto nos sea posible.

Camaradas!

Nuestros presos atraviesan una situación angustiosa, por la crueldad de los gobiernos y por el abandono nuestro.

El libro «POESIAS» de Román Cortés se destina, con su beneficio líquido a reparar esta situación desesperada de todos los presos sociales. Precio 2 pesetas. Haced pedidos acompañando el importe, a esta Administración, San Vicente, 1.

Correspondencia Administrativa

Tolosa.—S. C. Recibidas pesetas 5'95. Debes 2'45.

Cartagena.—F. G. Recibidas Pagado el 43; faltan 0'50.

Monovar.—A. D. Recibidas 6'30. Pagado el 43; faltan 0'70.

Jumilla.—J. M. Recibidas 6'30.

Caravaca.—F. J. Recibidas 4'20. Pagado el 41.

Silla.—M. P. Recibidas 21. Paquetes tenéis a favor 11'50.

Catarroja.—B. L. Recibidas 4'20. Pagado el 42; faltan 0'20.

Godeleta.—L. L. Recibidas 6'30. Pagado el 42.

Liria.—M. P. Recibidas 3.

Bañeras.—J. F. Recibidas 1'05.

Pradell.—L. E. Recibidas 2'10.

Alcover.—C. C. Recibidas 1'60.

Cocentaina.—V. Recibidas 2'30.

Vitoria.—D. O. Recibidas 12. Para folletos 7'50 y 4'50 para paquetes.

Valencia.—C. I. Recibidas 17'50. Pagado el 42.

Idem (Grao).—P. O. Recibidas 10'50. Pagado el 42.

Idem.—F. Recibidas 4'20. Pagado el 42.

Idem.—C. Recibidas 1'50.

Idem.—J. S. Recibidas 18'50.

V. C. 14'70 de R. C. 2'20 y 1'60 tu suscripción.

Cheste.—G. M. Recibidas 10.

Madrid.—Gil. Recibidas 10'50. Quedan 7'50.

Murcia.—J. G. Recibidas 8'40.

Santa Pola.—S. Recibidas 8'40.

Jerez de la Frontera.—P. G. Recibidas 6'30.

Mahon.—S. P. Recibidas 5.

Carcagente.—R. A. Recibidas pesetas 16'40.

P. del Terrible.—V. C. Recibidas 7 pesetas.

Barcelona.—F. Recibidas 20.

Alcira.—S. P. Recibidas 25. Quedan 9'65.

Vitoria.—D. O. Recibidas 8'50.

Para folletos 5 y 3'50 para periódicos; faltan 0'75 para tener pagados el 44.

Catarroja.—B. L. Recibidas 4'20.

Vilallonga.—R. F. Recibidas Falta 0'40 para el 44.

Cornudella.—R. C. Recibidas pesetas 1'50; Debes 0'95.

Tabernes de Valldigna.—J. B. Recibidas 10. Tienes a tu favor 1'80.

Pinell de Bray.—S. U. Recibidas 4'70.

Calorje.—E. J. Recibidas 10. Para pago de folletos 7'50 y 2'50 periódicos.

Tarrasa.—F. C. Recibidas 10'50. Aedeaus los paquetes primeros.

Tarragona.—H. P. Mandamos 10 pesetas que te sobran.

San Vicente de Raspeig.—J. Recibidas 9'50.

Elche.—A. B. Recibidas 6. Pagado el 42.

Elda.—M. M. Recibidas 5'25 y 5'25 en 11 de Noviembre. Debes pesetas 2'90. ¿Estamos?

Sestao.—A. S. Recibidas 3.

IMPRESA «FRATERNIDAD»